



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Vestir al desnudo

Hermosa obra viene realizando el Alcalde don Alfonso Torres, secundado por todos los concejales de nuestro Ayuntamiento. Las obras de misericordia de nuestro catolicismo las están poniendo en práctica: el día de Noche Buena fué la de «dar de comer al hambriento» y ayer domingo la de «vestir al desnudo».

Ayer a las tres y media, hora en que empezó el reparto de prendas en la Casa del Niño, pudieron ver los concurrentes al acto setecientos pobres ateridos de frío, que lloraban y bendecían las manos caritativas que les abrigan.

¡Cuánto bien se puede hacer con el dinero que horradamente se administra! Debido a eso el Ayuntamiento puede ahorrar mucho dinero y hacer tan grandes obras de caridad.

Al reparto asistieron además de las hermanas de la Caridad y personal de la casa, los concejales señores Briones, Oliver, Márquez, Guardiola, Mediavilla, Martínez Miralles, Minguéz, Iglesias, Segura, Vich, el Teniente de Alcalde don Vicente Masco y el Alcalde don Alfonso Torres.

También estaban los señores Arcipreste don Francisco Cervero; el General Pérez, representando al Gobernador militar, con su ayudante, Sr. González; el Ingeniero director de las Obras del Puerto, don Rafael de la Onda; el señor cura del Ponal, don Germán Álvarez; don Emilio Briones Saseilly, alférez de Navío; y nuestros Director y Redactor Jefe.

Las señoras de Torres, Masco, Saralegui, Fero, La Onda, León, Guaitart, Marabotto, Braquehise Vinda de Moches, Navarro, Oliver Solar, Martínez Miralles, Minguéz, La Fuente, Vinda de Llanuñej Márquez.

Señoritas de León, Tormo, Parré, Reina, Vega, Guaitart, Navarro, Olive, Sánchez Carreras, Martínez Miralles, Minguéz y Martínez.

Durante el reparto la banda de música del Regimiento «Sevilla», dirigida por el profesor don Marcos Ortín, ejecutó selecto programa.

La señora doña Rita Saura de Pagés, vocal de la Casa del Niño, obsequió, en nombre del señor Alcalde, a los músicos, empleados municipales y personal de la casa con dulces y jerez.

Nuestra enhorabuena al señor Alcalde y concejales por el éxito que han tenido en esta buena obra, tan simpática al pueblo de Cartagena y que merece el premio de Dios y de los hombres.

L. Gaste

De Sociedad

Los que viajan

De Totana han llegado don Angel Azar Pedraza y familia.

—De paso para Madrid y Toledo, hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo don Diego Vicente y Vicente, capellán de la Fábrica de Armas de Toledo.

Notas varias

Hemos recibido un atento besalamano del Excmo. Sr. don Eduardo Castell y Ortúño comunicándonos haber tomado posesión del cargo de Gobernador Militar de la Provincia y de esta plaza, en el cual se nos ofrece.

Agradecemos su atención y sabe que este diario, que siempre ha militado en la derecha, está también a su disposición para cuanto signifique orden y labor provechosa para la Patria.

—En las oposiciones celebradas en Murcia para la carrera del Magisterio, ha obtenido plaza con brillante puntuación la estudiosa señorita cartagenera Laura María Qaites.

Reciba nuestra felicitación.

Una boda

En la basílica de Nuestra Señora de las Angustias de Granada se celebró el pasado día 9 a las 10 de su mañana el enlace de la encantadora señorita Carmela Mar con don Luis Alemán.

Recibieron la bendición nupcial del ilustrado sacerdote don Enrique Bermejo Alemán, siendo padrinos la madre del novio y el padre de la novia.

La novia, elegantísima, vestía de crepés blanco y largo manto de tulle de plata y adornaba su rubia cabeza con velo de tul y corona rusa de azúcar, y el novio de rigurosa etiqueta.

Asistieron a tan solemne acto numerosas familias de la buena sociedad granadina, que una vez terminado el acto religioso fueron obsequiadas con un lunch en la sala capitular del templo.

Los nuevos esposos marcharon a sus posesiones del campo a pasar los primeros días de su luna de miel, emprendiendo después un viaje por las principales capitales.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena y que su dicha sea eterna.

Enfermos

Se halla restablecido de su enfermedad don José Merza Saralegui —Se encuentra restablecido de su enfermedad la Superiora de la Casa de Misericordia.

—Está restablecido de su enfermedad el capitán de Infantería de Marina don José Núñez de Castro.

TEATRO CIRCO

Compañía Laura-Martínez.

No sabemos si «El Filó» de Muñoz Seca es el mayor éxito obtenido por el ya notab e autor, pero si podemos asegurar que el público salió satisfechísimo de esta última producción del famoso autor que compuso una regojada comedia, en la que hay interés, gracia, donosura y maestría en la técnica.

Ha creado en ella dos personajes notablemente trezados, un verdadero acierto, y estos son los de *Dora y Don Francisco*.

De mil ocasiones estos personajes ejes principales de las comedias quedan obsecuados en la ejecución, pero cuando son interpretados como lo fueron en la Compañía Laura-Martínez, se destacan en todo su vigor. Blanca Alonso de los Ríos hizo una sobada creación de *Dora*; es esta muchacha una excelente actriz que matiza todos sus papeles de manera justa y sobada y en este personaje de Muñoz Seca obtuvo un éxito resonante. *Martínez*, es excelente y fíatimo actor cómico, todo gracia y naturalidad, confirmó una vez más su bien cimentada reputación artística.

La señorita *Zori* muy bien y muy mono; *Martínez* el elegante actor de siempre y muy bien la señora *Fernández de Córdoba* y el señor *Villar*; todos en sí obtuvieron un conjunto notable y el público rió grandemente y aplaudió con verdadero entusiasmo. «El Filó» será un filó. Para las empresas.

Amalia Laura gustando cada día más en sus fiestas de fiesta en las que brilla como estrella de primera magnitud e insuperable en sus geniales creaciones.

G.

A LOS SOMATENISTAS

Al ver a España al borde del abismo os agrupáis en torno a una bandera, y en vuestro corazón tan solo impera valor, abnegación, compañerismo...

¡Que reine siempre unión y patriotismo en vuestro Somatén, de tal manera que, si preciso y necesario fuera, llevéis vuestro valor al heroísmo! Tened siempre presente, compañeros, que de una noble causa sois soldados y habéis de proceder cual caballeros!

Y es torno a la bandera, si agrupados, el Somatén, al mantener sus fueros, será una agrupación de hombres honrados.

Antonio Carvajal A de Toledo

DESDE MADRID

OBRA DE TODOS

«El Sol» reproducía ayer una de las primeras notas oficiales que dió a la Prensa el Directorio. Decía en uno de los párrafos de la aludida nota el poder dictatorial que era su propósito, porque era su deber, perseguir implacablemente a las oligarquías políticas, censuradas, a juicio de todo el mundo, de los males de España, sin que en semejante persecución influyeran en poco ni en mucho sentimientos de hostilidad personal.

Nos parece que en esos conceptos había buenos propósitos, excelente norma y trieta. El movimiento militar sana doctrina de septiembre, tan bien acogido que merece llamarse nacional, no respondió a inspiraciones personalistas y si a inspiraciones ideales; no vino contra los hombres del sistema exterior, sino contra el sistema que, sea por lo que quiera, pero no siempre con su voluntad, muchas veces contra su voluntad, mentaban y representaban esos hombres.

Nosotros observamos que una parte de la opinión, o más exactamente, una parte de la Prensa que quiere fabricar opinión en ese sentido, confunde lastimosamente las especies y, por lo que dice y por la que hace, parece como si entendiera que el Directorio vino, no ya a anular, sino a aniquilar las personas, a todas las personas que sirvieron al régimen anterior, y en caso, a España y a la Monarquía; pero respetando el sistema político, las formas y los modos políticos que fueron como el cultivo donde se produjo y multiplicaron los microbios de los desfiles y de los estragos que el Directorio desea curar y reparar.

Y decimos que parece así, porque en cuanto alguna o algunas de las personas que figuraron en el régimen precedente, dan señales de vida y hasta se complacen en demostrar que para ellas no existen ni el derecho a la desoportunidad ni el derecho a la ingratitud, se levantan voces o se escriben pláticas llenas de rencor y de hostilidad anunciando que los lobos se han acercado a la majada.

Nosotros, tal vez estamos equivocados, no lo entendemos así; para nosotros, hay que rectificar, y que enmendar, y que reformar muchas cosas, las que ha rectificado, saneado y reformado el Directorio, y otras muchas que seguramente serán objeto de rectificación, saneamiento y reforma. Para nosotros no son indiferentes, claro está, las personas; si dejamos de comprender que son ellas parte muy principal en los regímenes de los pueblos, y que, con unas mismas leyes, la gestión del hombre de bien es esencialmente distinta del aficionado a la coacción y del toc do de vasallat; pero cre-

LA SEÑORA

D. Dolores Sánchez Portillo
de Gómez Murcia

falleció el día 1 de Enero corriente
confortada con los Santos Sacramentos

R. I. P.

Las misas que se celebrarán en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen el martes día 15 a las diez de su mañana se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Su afligido esposo, hijo, y demás familia invitan a sus amigos a estos sufragios y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

mos que se trata de reformar, y conviene que se reforme, ante todo, las cosas, esto es, el sistema; que reformado esto, las personas que no se renovan ni se adaptan políticamente tendrían que eliminarse y morir para la vida pública.

¿Van a seguir funcionando los Ayuntamientos como antes, las Diputaciones como antes, el Parlamento como antes? ¿Van a elegirse los concejales, y los padres de la provincia y los padres de la Patria como antes se elegían? ¿Se pretende que todo ello sea el fruto natural del ejercicio del sufragio universal inorgánico, fácil a las más débiles sugestiones y captaciones? ¡Ah! Pues entonces todos los esfuerzos serían vanos y todos los sacrificios estériles, y todo lo que se ha hecho desde septiembre acá, y lo que se haga de ahora en adelante, hasta que el Directorio considere terminada su misión, trabajo perdido, aunque estuvieran, no ya asesores del Gobierno, sino a miles de

legnes de él, todos los hombres del régimen anterior; pero si se cambia de sistema para eliminar, o siquiera atenuar, los defectos y vicios, del procedente, a fin de que la política sea honesta y noble, enderezada a promover el bien de los pueblos, quede desterrada de las corporaciones administrativas y de suertes que no sea en las Cortes una constante rémora, porque en una constante rebeldía a todo ordenamiento que tienda al bien común, entonces, las cuestiones de personas pierden muchísima importancia; ¡y en tal caso no hay que perseguir ni que hostilizar personalmente a nadie sino esperar y utilizar el concurso de todos los buenos españoles en la obra que también de todos debe ser.

Alimentando odios, rencores y discordias porque si, como lo hacen algunos periódicos, no se podrá ir a ninguna parte.

Miguel Peñaflor.

Buen servicio policiaco Uno de los asesinos del cardenal Soldevila, detenido en Cartagena

El servicio lo hace la policía de Murcia.—Una confidencia.—La vida en Cartagena del asesino.—Tiroteo.—Otros detalles.

Unos comentarios

Cómo fué detenido

Lamentable golpe para esta plantilla de policía de Cartagena ha sido la detención del sindicalista Luis Muñoz Cano, verificada el sábado en esta ciudad por tres agentes de la de Murcia.

En Cartagena ha estado durante once días, conviviendo con nosotros, uno de los asesinos del que jamás será bien llorado cardenal Soldevila, muerto alvamente en Zaragoza, y la policía no sabía nada.

Igualmente cómo pudo llegar a esta ciudad, pues así consta que hay un servicio de vigilancia en las estaciones, pero es el caso que aquí vino y aquí estaba.

No queremos culpar a nadie de esta falta que demuestra que los servicios van algo trastornados; no sabemos si por culpa de la Jefatura o por los propios agentes, pero deseáramos no volviera a repetirse el que agentes fueran tan prestos un servicio en una ciudad donde hay un comercio con quien se debió contar y un buen número de agentes.

Pero en fin; el servicio ya está hecho y el asesino a estas horas estará camino de Zaragoza.

Luis Muñoz Cano tiene 30 años de edad, es de Candete de las Fuentes (Valencia) le oficio serrador afiliado al Sindicato Unico y en su rostro demuestr a bien a las claras sus perversos instintos. La policía murciana, en cuya capital había estado durante el gúatempo también el Muñoz, tuvo una confidencia y sin pérdida de momento el jefe de aquella plantilla dispuso que los agentes Micó, éste ha estado mucho tiempo prestando sus servicios en ésta, Javaloy y Caballeros se trasladaran a esta ciudad donde sabían andaba ahora el sindicalista referido.

En efecto, en cuanto llegaron fueron a casa de Mariano Martínez Meza, calle de San Pedro número 22, donde Luis pereocaba.

Éste no estaba allí, pero al suponer que el criminal hace su vida en la Alameda, regresando ya obscurido a la ciudad.

Los referidos agentes con actividad digna se aplauso, comenzaron las gestiones necesarias para la captura, llevando con ellos a un paciente del doctor de la casa.

Siguio a distancia por los tres citados agentes, el individuo en cuestión